



9回2死から同点 延長制す

立たされた。だが、これが高橋野球の伸び、面白さ。澤山、大町がともにフルカウントから四球を選び、大体の内野安打で満塁になった。打席には指揮官が「左投手に強くてスタメン起用も考えた」と評する久松。途中出場でも「緊張はしなかった」と強調だった。

初球を見送った後、積極的に振つてノーアウル二つで1ボール2ストライク。次の低めの変化球に

チーム一試合取組の12年
打。例年、守備の印象が
強いチームが、打力でも
逆境をはね返し、勝利の
後のインタビュー。主将の
吉山は大金剛准々尉として
した上で云つた。「甲子年
園で四回戦や優勝戦と向うで
られるもつがなれました。
た」。久しぶりの有り難い
喜びのスタンンドが、その日
華はまた沸いた。

ハイライト

終盤にどうやらが相次いだ今大会を盛りする決勝だった。勝った辰崎商、負けた大崎の選手をはじめ、折る様に観客を見守った多くの劇的展開に見入した。奇跡を起してくれた。子どもたちの素晴らしさに感動しました。辰崎商の西口監督も涙泣きに泣いた。

3-4で力回り無死走者。八回以降、大崎の2番手大脇勝本から一人の走者も出せず、三塁線に走らせた。作戻も右

手が出そうにならなか
も必死にバットを止
て、5球目の外角打球
逆らわずに右前へ運
だ。「絶対に自分の手
でやると思った。(全
生徒)の大感激が力こ
つた」。土壇場の同感で、
「二塁側の黄色いメ
ンが感動された。

長崎商劇的な逆転V

第103回全日本高校野球選手権
大会最終回は27日、長崎市の長崎
シティスタジアムで決勝が行われ
れ、長崎商が延長十回の末に1-0で
大崎を破り、5年ぶり2回目の優
勝を果たした。
長崎商が回に松井の適時打で先
制し、二回には大町、大坪の連続安打
で2点を追加した。五回までに3
-4と逆転されたが、土廣場の九回
2死から反撃。4回球と内野安打で
満塁とし、久松の適時打で追いつい
て延長戦へ入った。十回も先手を取
らぬまま、大崎の投手陣が崩壊。
大崎は0-3の二回に調の犠飛と
田栗の2点適時打で同点として、五
回には調の適時二塁打でリードを奪
つたが、勝利目前で逃げ切られなかっ
た。
全国高校野球選手権は8月9日、
兵庫県尼崎市の中子球場で開幕。
組み合わせ抽選会は同3日オンライン
で行われる。(松木文彦)

全国 高校野球 長崎大会

最終回

5年ぶり8度目

△決勝

長崎商
012 000 001
003 010 000
大崎

延長10回) 15
04
大町、宮城(長) 潤、田栗
2時間34分

長崎尚が逆境の
れた相手のわざ
逃さず、終盤に
まぐり返した。
は1点を追う九
らの連続4球目後
と久松の連打で
大会を通じて見
粘り強を田の
十回の横田の
伊藤が残打で托
した2死からの勝負強い
一本。スタンドやベンチ
の詰めない雲田君も後援
しました。救援登板した城
戸の3回バーフェクトの
投球も流れをつくった。
大崎は序盤3失点の劣
勢をものともせず、攻守
とともに随所で強さを見せ
たが、あとアウト一つが
追かつた。

△2回戻	8-1回	見
(七回コールド)		
△3回戻	2-1波	佐
△準々決勝	4-3連早	見
△準決勝	4-2小	農
△決勝	5-4大	浜
	(延長十回)	崎

合輯

1885(明治18)年に公立長崎商業学校として創立した九州最古の商業高。1894(昭和23)年、長崎市立長崎商業高等となる。86(昭和61)年に沼田町から現在の東町に新校舎移転した。生徒数は86(男子103、女子605)人。小柳勝校長。生徒は2年次から流通、国際、計画、情報の各ビジネス分野か進学コースを選択する。

校訓は「誠実・明朗・進取」。卒業生に長崎学の開拓者で「長崎ふらぶら隊」でも有名な古賀十二郎・元長崎市議の諸谷義武(いずれも故人)、元長崎市議のタレントの蛭子能収氏、東京五輪女子柔道選手5000人は、1万5千代表の郷中揃ぞうがいる。

野球部は20(大正9)年創部。現部員数は68人。甲子園は今回で通算10度(夏8、春2)の出場で、52年夏は4回入りした。スポーツは陸上、ソフトボール、バスケットボールなども盛ん。

◆西口博之監督 厚い壁を破り。城田のヒーロンが轟きをもってきて、打撃も最後まで燃え残る。大粒な涙をこぼすチーム。これならまだいいが、どうも怪しそう。前回子園に出場した5年前古は、ちひるたは「打てる子ーになつたかな」。

◆高山由也博士（3年）
このよゐな胸騒ぎが絶対に持つていい風呂で満足感が広がった。
（口口アドの大木山止
学生が市子廣を殴り立つた）
櫻井、長崎君のよく枯れてた。
◆古木（捕手）（3年） 捕手
はねるが、その迎撃力だ。

二四



【決勝、長崎商・大崎】八回から登板し、3回無安打無失点と好投した長崎商の城戸

県営ヒッグススタジアム（山下哲嗣撮影）

諦めない姿に感動

沸く長商スタンド

○…5-4の十回2死、高々と上がった飛球が長崎商の捕手伊藤のミットに收まつた。その瞬間、えんじ色の帽子で鮮やかに染まつた三塁側スタンドは歓喜に包まれた。この日は生徒、教職員約360人をはじめ、保護者や卒業生らが球場に駆けつけた。NHK杯も応援に来ていた3年生桑原ひなたさんは「最後まで笑顔で諦めない長商野球を選手たちが見せてくれた」と真っ赤な目で喜びに浸つた。

2016年に甲子園出場を果たしたOBの姿も。当時、1-0で競り勝った県大会決勝で適時打を放った井上弘汰さんは「自分たちの時より打てるチーム」とたたえ、「墨手澤山の兄、礼宏さんは『甲子園で勝つて、校歌を歌つてほしい』と5年前は逃した聖地での初戦突破に期待を寄せていた」。

（則行優志）

信頼のリレー最後まで

長崎商は全5試合44イニング、無失策を貫いて栄冠をつかんだ。その堅守の中心は大会直前までエースナンバーを争った背番号「1」城戸と「10」田村の両右腕。今季のチームが誇るダブルエースは最後も信頼のリレーで「城戸がいたら安心して見ていた」と互いの実力を認め合った。

練習試合など過去の対戦を踏まえて先発は田村。3-0

ヒーロー

ここから気を吐いたのは本格派の城戸。野手兼任で打撃も中軸を担う力があるが、ベンチスタートで「流れを持つてこれるピッチングをしたからこそ勝てた」「田村だから安心して見ていた」と互いの実力を認め合った。

7回粘投で1点ビハインド。終盤勝負を見据える中で役目を果たした。

自ら前打で「火を切つて決勝のホームに滑り込んだ。あとアウト一つからの同点勝ち越しへ流れを呼び込み、逆に十回2死無走者と相手を追い込んだ場面は守備タイムを取った。はやる気持ちを落ち着かせて、しつかりと最後の打者を仕留めた。

城戸、田村のダブルエース

「入学時から甲子園で勝つことが目標だった。細かな制球をもつとつけないと」（田村）。「残された時間は短いけど、一日一日を大事に準備したい」（城戸）。さあ、憧れのマウンドが待っている。（石田慶介）



2016年以来の甲子園出場を決めて喜びを爆発させる長崎商の応援席

県営ヒッグススタジアム長崎

第103回 全国高校野球 選手権大会

第9日

第103回全国高校野球選手権大会
9月は22日、甲子園球場で2回戦4試合が行われ、長崎代表の長崎商は4強入りした1959年以来となる甲子園2勝を挙げた。長崎商は12回戦で3回戦第3試合(25日13時)で神戸国際大付(兵庫)と対戦する。このほか、盛岡大付(岩手)、明徳義塾(宮城)を3回戦でしのぐ。長崎商は初回の守備で1死1点を奪ったが、3回戦で3点を奪った。長崎商は3回戦で3点を奪った。長崎商は3回戦で3点を奪った。

